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Про сплав,  доступность  
и клюшку для того мальчика
Альбина Валентиновна Шишкина,  

г. Городец
– За шесть лет, что я возглавляю Го-

родецкое общество ВОИ, я с каждым днем 
все больше убеждаюсь: наше общество 
должно существовать. Если нам не всегда 
удается реально защитить инвалида, то 
мы хотя бы разбираемся в ситуации. При 
сегодняшних обстоятельствах жизни это 
уже немало.  

Минувший год был насыщенным вся-
кими событиями. Мы получили субсидию 
на проведение сплава по реке на рафтах– 
это интереснейший проект, который в по-
следние годы занимает наши мысли и рож-
дает надежды. 

В    прошлом году мы организовали 
серьезное заседание «круглого стола» с 
руководством района и обсуждали пробле-
мы с доступностью среды. Кстати, по этим 
проблемам председатели общественных 
организаций ВОИ прошли бесценную уче-
бу в подмосковном Пушкино.

Мы очень дружим с ближними и даль-
ними соседями – коллегами по работе, и 
с удовольствием ездим друг к другу в го-
сти. Развиваем физкультуру и спорт, часто 
совмещаем «гостевые визиты» с возмож-
ностью померяться силами. Вот в первый 
раз побывали в Дзержинске на соревнова-
ниях по бочча. Это ставшая совсем недав-
но популярной игра, похожая на бильярд, 
только на специальной площадке. Это от-
личная тренировка тела для тех, кто име-
ет диагноз  ДЦП. Тогда в Дзержинске мы 
обыграли «профессионалов» – команды 
из региональных организаций «Инватур» и 
«Параплан». Уже 7 января наша девочка 
Юля Лебедева ездила в Чекбоксары и там 
выиграла в бочча.

Наш коллектив с удовольствием ездит 
на экскурсии. Посещали Светлояр, музей 
ГАЗа, побывали на спектаклях Нижегород-
ского кукольного театра.

Стараемся порадовать ребятишек, 
чем только можем. Перед Новым годом с 
участием старшеклассников провели ак-
цию «Сказка в каждый дом». В торговых  
центрах  «Добрыня» и «Китеж» развеси-

ли на елки шары с именами и возрастом 
детей-инвалидов. И посетителям, которые 
в декабре приходили за покупками, пред-
лагали при выборе подарка для своего 
ребенка купить вторую вещицу для того, 
чье имя написано на шарике. Часто имя 
претендента выбирали сами дети, которые 
приходили в магазин с родителями. И те 
говорили:

– Мне клюшку и  клюшку для того 
мальчика!

Набралось несколько мешков с по-
дарками: альбомы, краски, пластилин, 
игрушки, мячи… Мы в ВОИ сформировали 
пакеты, в которые вложили еще и сладкие 
гостинцы  -  попросили помощь у спонсо-
ров.  Подарки развозили по домам  Деды 
Морозы и Снегурочки  - те же ребята-
старшеклассники.

 Отрадно, что  с каждым годом наби-
рает силу  региональное движение моло-
дых инвалидов. Вот в Городце появилась 
организация  «Ковчег».  У нас общий ин-
терес:  чтобы Городецкий район был до-
ступным и удобным. Хотя у региональной 
организации возможностей, конечно, го-
раздо больше. И они все-таки больше ра-
ботают на область.  Если пишут проект, то 
он областного значения. Нас тоже область 
всегда поддерживает. Но разница все же 
существенная. Чтобы нашей организации 
ВОИ свозить людей на экскурсию по Ниж-
нему Новгороду,  нужно поискать транс-
порт,  найти оплату,   договориться  с  тури-
стическим агентством… А они вот взяли и 
полетели… на воздушном шаре! Молодцы! 

А мне проблематично вывезти своих 
подопечных в тот же Домик Каширина, в 
музей Добролюбова… А к этому «Ковчегу» 
спонсоры, можно сказать, сами льнут.

Ребята молодцы, за них остается толь-
ко порадоваться. Хотя очень бы хотелось, 
чтобы региональные организации все-таки 
больше поддерживали и нас. Ту малую ро-
дину, которая их взрастила. Может быть, 
больше привлекали к проектам земляков  
- районные и городские организации ВОИ. 
Полетели на воздушном шаре, пригласите 
и наших ребят с собой! Ведь нам есть чему 
поучиться друг у друга. 

Региональникам, кстати, можно зада-
вать вопросы, связанные с разными лич-

ными проблемами. Вот у нас восьмидеся-
тилетней женщине дали субсидию 1200 
рублей, но в связи с этим сняли большую 
сумму за  содержание жилья и капиталь-
ный ремонт дома. По какому праву? Мы 
начали разбираться, обратились и в «Ков-
чег», они пытаются разобраться.

Какие планы на предстоящий год? 
Один из самых значимых для нас проектов 
– создание пляжа для инвалидов. Мы уже 
договорились с одним частным предпри-
нимателем, у которого есть база отдыха 
на Горьковском море. И он обещает нам 
выделить часть территории пляжа. Там 
самый удобный спуск, да и место рядом с 
городом. Если бы наша мечта осуществи-
лась, мы бы нашли денег на раздевалку, 
туалет, на обустройство спуска в воду. 
Если удастся это сделать – обязательно 
расскажем в родной газете «Здравствуйте, 
люди!»

Давайте начнем с детства 
Руфина Константиновна Тугова,  

г. Чкаловск
– Главным нашим проектом минувшего 

года считаю  программу для детишек с ин-
валидностью. Дошкольный возраст – очень 
важный этап развития человека. Мы давно 
готовились к этой серьёзной работе. Уда-
лось  организовать Совет родителей  дошко-
лят. И первое, за что  взялся актив: проана-
лизировал  выполнение индивидуальных   
программ развития для детей. Как и ожида-
лось,  проблем здесь оказалось много. 

Решили вопросы с  преподавателями 
– узкими специалистами. Сейчас с каждым 
ребенком занимаются логопеды, психоло-
ги, соцработники… 

Удалось реализовать еще одно очень 
важное  начинание. Для детей с четырех 
до семи лет мы организовали занятия на 
базе районного Центра ремесел. Боль-
шинство семей до этого никуда из дома 
не выходили, а тут на тебе – профессио-
нально подготовленные  мини-уроки по 
декоративно-прикладному творчеству!

Еще одна маленькая победа: на базе 
школы № 5 благодаря отделу культуры и 
спорта Чкаловской администрации мы соз-
дали для детей спортивное объединение.

И в заключение ещё один восклица-
тельный знак! Теперь наши дети каждую 
неделю ездят в Городецкий  ФОК в бас-
сейн. У нас в Чкаловске физкультурно-
оздоровительного комплекса нет. Пока 
наши мамы с детишками не пропустили 
ещё ни одного понедельника. Отдельное 
спасибо за это умелому и  терпеливому 
тренеру Сергею Порфирьевичу. И мам, 
кстати, тоже лечим. 

Если вспомнить еще какое-то важное 
направление в нашей работе, то это, по-
жалуй, спорт. Считаю эту работу неоцени-
мой в нашем деле. Подключив работников 
отдела культуры и спорта, мы провели, 
можно сказать, «тотальную» спартакиа-
ду для инвалидов. Охватили 10 первич-
ных организаций. В спортзале в Пурихе 
одна бабулечка так во всеуслышание так 
и сказала: «Восемьдесят лет прожила, но 
в таком спортзале занимаюсь впервые». 
Затем вышли на второй уровень: провели 
районную спартакиаду «Спорт наш друг от 
семи недуг». Участвовало около двухсот 
человек.

Конечно же, мы путешествуем по куль-
турной программе. Ездим на экскурсии в 
Нижний Новгород, посещаем Гороховец. 
Сразу двумя автобусами ездили в Дивее-
во. В минувшем году с автобусами было 
труднее, чем прежде. Если раньше жители 
Нижегородского края на эксклюзивный от-
дых летали в Турцию и Египет, то теперь 
после разных запретов все двинулись на 
юг, многие – на колесах. Автобусов стало 
не хватать. Да и неинтересно им сегодня с 
нами работать по благотворительной про-
грамме. 

Очень поднимает жизненный тонус 
художественная самодеятельность. У нас 
прекрасный певческий коллектив! Кон-
цертная программа, которую подготови-
ли наши  вокалисты в Декаду инвалидов, 
была несравнима ни с какими прежними 
выступлениями. Спасибо активистам и 
тем, кто принимал участие в организации 
нашего праздника. Они подарили заряд 
бодрости на долгие-долгие месяцы.  

 Путешествия,  
программы, акции

Наталья Евгеньевна Абакшина,  
п. Княгинино

– В прошлом году, как никогда раньше, 
много разговоров было о грантах. Очень 
приветствую эту тему, несмотря на её 
сложность. Мы тоже получали два гран-
та: один от компании «Лукойл», другой от 
компании «Минатом»: 80 тысяч рублей и 
50 тысяч рублей. Целевое использова-
ние их – поездки и изучение родного края. 
Путешествия мы любим и стараемся вы-
езжать за границы района при любой воз-
можности. Ведь главное, в чем ограничен 
инвалид, – это передвижение. На деньги 
грантодателей мы несколько раз ездили 
в Чебоксары, Муром и другие города. Но 
я упомянула о сложности  темы не про-
сто так. Работа с грантами – дело очень 
хлопотное. Ведь надо выделить из своего 
скудного бюджета 30 процентов средств 
от стоимости будущей программы. Со-
брать все документы о деятельности ор-
ганизации, сочинить необходимые тексты, 
рассчитать предполагаемые затраты, 
оформить и реализовать задуманное. К 
тому же, выдержать все сроки и даты, от-
читаться, а спустя какое-то время - пред-
ставить свою программу на презентацию и 
утверждение грантодателя. 

Копейка в копейку должно уйти на 
сами мероприятия – таково главное усло-
вие. На развитие организации ничегошень-
ки не остаётся.

Поэтому основная часть тех же пу-
тешествий  у нас  проходит за свой счет. 
Так мы, к примеру, ездили в Болдино. 
Вспоминали пушкинские произведения, 
побродили по прекрасной усадьбе, в кото-
рый раз изумились природе родного края. 
Встретились с местными активистами-
общественниками – это тоже входило в 
программу. 

Наш коллектив традиционно ездит в 
Борсурманы Пильнинского района. Там не 
монастырь, а храм  и мощи почитаемого 
нами святого Алексия. Его мощи по чудо-
действенной силе равны мощам Серафи-
ма Саровского. Возвращаемся из святых 
мест с новыми силами. В храме служит 
очень внимательный батюшка, общение с 

Герои торжественной встречи у новогодней ёлки

Мы молоды духом и готовы работать!
Кубки из рук председателя НООООО ВОИ Э.А. Житухина – 
организациям с лучшими спортивными результатами

Вместе мы сможем больше!


